
	 Comme d’habitude je voulais faire un bilan de la saison qui c’est terminé il y a déjà 
quelques temps… 

	 Cette saison était particulièrement compliqué pour moi , autant physiquement que 
moralement. Les captures étaient très faible pour la plupart des espèces, les journées souvent 
longues et bien remplies, pour des résultats très décevants la majeure partie du temps.

Quelques chiffres pour illustrer le rendu dans vos paniers et l’évolution avec les années 
précédentes.


AMAP Annemasse AMAP Thonon

saison 2022 2023 2024 2022 2023 2024

nombre de distibution faites 21 sur 21 21 sur 21 20 sur 23 21 sur 21 21 sur 21 21 sur 23

quantité de produit fini distribué par part 18,9kg 20,5kg 16kg 18,9kg 18,1kg 17,2kg

quantité de poisson pêché par part 33kg 38,5kg 31,4kg 36,6kg 35kg 29,7kg

valeur des produits distribués par part €553,10 € 559,10 €473,40 €516,50 € 527,80 €456,60 

bilan des distributions
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2024 5,3 162,1 50,1 19,6 147,5 0 85,4 10,8 0 10,8 22,9 514,5 818,5

THONON 
2023 35,6 201,4 54,7 10,3 13 0,8 140,8 15,2 2,5 13,7 53,5 541,5 1067,6

2024 0 145,3 50,1 19,6 58,5 3,5 123,6 11,3 0 14,5 32 458,4 859

ANNEMASS
E 2023 85,4 258,5 14,9 12,16 3,5 0 121,2 17,3 1 8,35 60,1 582,41 1096,6

2024 5,7 7,3 0 0 10 0 12,5 0 0 0 4,8 40,3 65

DETAILS 
2023 4,1 12,1 0 0,2 1 0 15,7 0 0 0 2,1 35,2 71,6

TOTAUX 130,8 624,6 119,7 42,26 86 4,3 413,8 43,8 3,5 36,55 152,5 1013,2 1742,5

totaux 2023

1203 2382,3

répartition de la pêche par circuit de distribution à la fin de saison 
 2024 

(quantité en kilo)

1



	 Dans ces deux tableaux, on constate une diminution constante pour pratiquement toutes 
les espèces, dont  la principale: la fera , mais aussi la perche et le brochet. Le retour des 
écrevisses cette saison à limité les dégâts mais le bilan est quand même là:

- moins de distribution que prévu

- des paniers souvent peu remplis

- donc des produits qui deviennent très chers…


	 D’ un point de vue économique, grâce aux AMAPs, à votre engagement, j’ai un revenu 
correcte cette saison (environs 1600€/moi), contrairement à beaucoup de mes collègues. En effet, 
depuis un ou deux an, une partie des pêcheurs sont contraint de devenir double actif pour 
maintenir un revenu suffisant, en attendant des saisons plus clémentes…?


	 La diminution des captures est du à de multiple facteurs: changement climatique, 
diminution de la productivité (baisse des phosphores), développement excessif d’espèces 
invasives (moule), augmentation de la prédation… qui malheureusement ne dépendent pas de 
moi ou des pêcheurs et qu’on ne peut malheureusement pas modifier facilement. Les espèces les 
plus touchées par ces problématiques sont les poissons « d’eau froide »: féra, truite et omble 
chevalier (qui représentaient la majorité des volumes de pêche jusque là). Les espèces « d’eau 
chaude »: perche, brochet, gardon… devraient plutôt profiter de ces changements (ces poissons 
demandent généralement beaucoup plus de travail de découpe et transformation.) 

	 

	 Pour moi la pêche professionnelle est en sursis. Tout ces changements nécessitent des 
modifications de pratique pour protéger cet écosystème « malade ». Certain sont en court de 
réflexions/décisions pour faire évoluer la réglementation de la pêche pour essayer de préserver 
les espèces les plus sensibles, d’autres seront certainement plus difficile à mettre en oeuvre sans 
volonté politique forte!


	 Donc après de longues réflexions, j’ai décider d’arrêter mon activité de pêcheur après 21 
ans, dont 15 avec les AMAPs! J’ai été très content de pouvoir pratiquer ce métier dans de bonne 
conditions pendant tout ce temps, en grande parti grâce à vous et à tout ceux qui s’investissent 
pour faire vivre ces associations.

Je ne proposerai donc malheureusement pas de contrat pour 2025. Cette année sera pour moi 
une année de réflexion pour penser ma reconversion…


A bientôt seb







